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L’Avent 
 

Cette année la période de l’Avent débute du dimanche 03 décembre 2023 au 
dimanche 24 décembre 2023 et se poursuit jusqu’à la fête de Noël du 25 décembre. 

C’est une période où chacun prépare son cœur à recevoir la venue de Jésus en ce 
monde. Dieu a désiré ainsi rejoindre les hommes en se faisant homme parmi les 
hommes. De sa naissance à sa mort sur la Croix, Jésus a partagé toute la condition 

humaine, à l’exception du péché. Ce temps de l’attente est là pour nous permettre de nous convertir en 
nous appelant à un changement de vie afin d’avoir le cœur en joie pour ce Noël à venir. 

Enfin, l’Avent marque l’entrée dans une nouvelle année liturgique dont les autres grandes étapes 
seront Pâques, la Pentecôte, La Toussaint. 

Prière pour ce temps de l’Avent  
 

Lumière dans notre nuit 

Car elle est puissante la nuit en cet Avent et ses alliés sont très nombreux : 

La violence, la haine, la guerre, 

le mépris, l'exclusion, la crise économique.... 

Quand se lèvera le jour d'un monde fraternel, enfin vivant ? 
 

Il nous faut la Lumière, qui transforme ces nuits en jour 

et nous tienne éveillés, debout, 

pour apporter la réconciliation, 

pour rassasier de pain et d'amour, 

pour offrir l'amitié et le respect, 

pour allumer dans toutes les nuits du monde, la lumière de l'espérance. 
 
 

Il nous faut la Lumière, pour n'être pas condamnés à la nuit. 

Il nous faut la Lumière 

pour veiller et ne pas se laisser surprendre, 

alerter les voisins, lorsque la nuit tente 

de se faufiler dans nos vies. 

Il nous faut la Lumière pour avancer, confiants en l'avenir. 
 

Il nous faut la Lumière, dites-vous ! 

Mais elle est déjà venue ! 

Elle est avec nous ! Elle s'appelle Jésus Christ. 

Elle a brillé en pleine nuit du monde, du temps et des cœurs. 

En naissant, Jésus Christ a enraciné en nous, la Lumière de Dieu. 

A nous de quitter la nuit et de devenir enfants de Lumière 

A nous, de nous laisser réveiller par les multiples appels de nos frères. 

Retrouvons, en nous, les sources cachées de l'Evangile 

c'est la Lumière qui nous empêche de nous endormir. 

Urgence. Il faut se lever ! 
 Père Philippe Muller – Proposé par Véronique P 
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Veillons, car le Maître va venir ! 
 

 Le coq chante, l'aube pointe sur les collines. Dans mon pays très rural, le Vietnam, le coq est 
précieux, particulièrement pour les personnes âgées ; il est leur horloge vivante. Chez-nous chaque année 
est placée sous le patronage d'un animal. Le coq symbolise l'éveil et le travail assidu. 
 

 L’Évangile nous demande de veiller, car le Maître va venir. Qui sait, peut-être au chant du coq ? 
Mais qui est ce maître, qui est ce roi qui vient à nous ? Depuis que je suis en France, je découvre que 
nous avons tous des horloges, des smartphones, des alertes... Nous sommes débordés, souvent en 
retard, nous agissons dans l'urgence. 
 

 Nous reste-t-il du temps pour veiller, pour prendre soin de notre vie spirituelle ?  Du temps pour le 
silence, la prière, du temps pour la rencontre avec Dieu ? Quel chant va nous réveiller ? Et si ce chant 
était d'abord un silence, le silence absolu ? Tendons l'oreille, Dieu ne s'annonce pas forcement en fanfare. 
Veillons, car Dieu vient à nous. 
 

 Depuis la nuit des temps, nous entendons la voix de Dieu : Qui se promenait dans son jardin au 
souffle du jour. (Genèse 3,8) Il vient à nous en silence, dans le secret de nos consciences. Demeurer 
éveillé, ce n'est pas se priver de sommeil, mais rester en alerte sur ce qui se passe au fond de nous, 
laisser la place à l'inattendu de la rencontre, dans la profondeur de nos êtres. Voilà l'urgence, car si nous 
connaissons bien la date de notre arrivée dans ce monde, nous ignorons quand Jésus peut surgir dans 
notre vie. Soyons prêts. 
 

Frère Dominique Nguyen Thành Luong, dominicain (avent.retraitedanslaville.org) - Proposé par Jean-Claude 
 

 

Marie, Mère de Dieu, Vierge, Immaculée 

 

Dimanche 8 décembre, nous fêterons l’Immaculée Conception. Marie, témoin de l’amour de Dieu 
peut recevoir plusieurs titres : 

« Mère de Dieu » En Jésus, l’Église reconnaît le Dieu fait homme, c’est une affirmation essentielle 
de la foi chrétienne. Parce qu’elle est mère de Jésus, Marie peut être appelée mère de Dieu. 

« Vierge ». Jésus est le Messie, né non d’une volonté d’homme, mais donné par Dieu à l’humanité, 
gratuitement, de manière inédite. Jésus est dit « conçu par l’Esprit Saint ». 

« Immaculée ». Dès sa naissance, Marie est orientée selon l’amour de Dieu, elle est prête à 
l’avènement du Christ venu pour le salut de tous les hommes. 

Marie, modèle du disciple, peut nous aider à mieux connaître Jésus : 
 

- Elle accueille le Christ sans réserve, dans sa chair, et devient servante de Dieu. « Je suis la 
servante du Seigneur, qu’il me soit fait selon ta parole » répond-elle à la demande de l’ange. 

 

- Elle accepte de ne pas toujours comprendre ce que Jésus a dit ou fait, mais elle garde et médite 
les événements dans son cœur. Avec Joseph, elle va protéger Jésus, l’élever mais aussi se laisser 
bousculer par lui. 

 

- Elle conduit d’autres personnes à écouter Jésus. A Cana, c’est elle qui invite les serviteurs du repas 
« à faire tout ce que son fils leur dira ». Elle les introduit dans la confiance et la foi en la parole de son fils.  

 

- Elle accompagne le Christ jusque dans sa passion. Marie est présente au pied de la croix où Jésus 
lui offre le disciple qu’il aimait en lui demandant d’être sa mère. Marie devient ainsi la mère de tous les 
disciples, la mère et le modèle de l’Église. Non seulement elle a accueilli son fils lors de sa conception, 
mais elle l’accueille encore lors de la descente de la croix. 

 

- Elle reçoit une nouvelle fois, l’Esprit Saint pour l’annonce de l’Evangile. On la retrouve après la 
résurrection, avec les apôtres, fidèle dans la prière. 

 

Marie modèle d’humilité nous conduit à Dieu. L’humilité est le lieu par excellence de la sainteté de 
Marie. Si tous les baptisés se laissaient habiter par la même confiance en Jésus, et le même désir de le 
faire connaître, l’Église serait plus vivante. 

Le journal La Croix - Proposé par Marie-Noëlle  
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Lire la Bible 
Le livre de Jérémie 

 

Le dernier couplet de la chanson "La mauvaise réputation" de Brassens commence comme suit : 
"Pas besoin d'être Jérémie, pour d'viner l’sort qui m'est promis 
S'ils trouvent une corde à leur goût, ils me la passeront au cou" 
On se plaint quelquefois de "jérémiades" lorsque quelqu'un nous ennuie à force de raconter ses 

malheurs. Tout cela fait allusion au prophète Jérémie, réputé pour annoncer des malheurs ; mais qui était-
il ? 

Le prophète Jérémie était né dans une famille sacerdotale pas loin de Jérusalem, au temps du roi 
Josias (donc longtemps après la chute du royaume du Nord) et il a été actif pendant les dernières années 
du royaume du Sud et pendant le début de la domination babylonienne.  

Jérémie a été prophète "malgré lui" : le SEIGNEUR l'a appelé tout jeune, et il a commencé par 
protester, mais après, il n'a pas cessé de proclamer à temps et à contre-temps ce que le SEIGNEUR lui 
disait de proclamer : il a souvent annoncé la ruine du royaume du Sud, a dénoncé les faux prophètes, a 
dénoncé le culte du SEIGNEUR, tel qu'il était pratiqué (il faut dire que dans un de ses oracles, Dieu dit 
qu'il n'a jamais demandé qu'on lui sacrifie en holocauste des enfants…). Il s'est donc fait détester par les 
autres prophètes, sa famille, les prêtres, le gouvernement… 

Ainsi, il s'était fait mettre au pilori pendant un jour pour avoir prédit la ruine du temple, alors que 
beaucoup de Juifs croyants étaient persuadés que le temple du SEIGNEUR était inviolable et pourrait 
toujours servir de refuge. Avant la conquête par les Babyloniens, Jérémie prêche sans relâche la 
conversion. Lorsque l'armée de Nabuchodonosor approche, le roi (qui pourtant faisait "ce qui déplait au 
SEIGNEUR") demande à Jérémie d'intercéder auprès du SEIGNEUR, mais il est trop tard, et Jérémie 
conseille de se soumettre aux Babyloniens : Nabuchodonosor est même traité de "serviteur de Dieu" !  

Lorsque l'armée babylonienne arrive près de Jérusalem, une armée égyptienne s'approche, et le 
siège est interrompu. Jérémie est arrêté parce qu'il démoralise l'armée et la population. Les ministres 
demandent que Jérémie soit mis à mort ; le roi Sédécias accepte et Jérémie est jeté dans une citerne, où 
il n'y a plus d'eau, mais de la vase dans laquelle Jérémie s'enfonce. Les ministres du roi ont bien l'intention 
de laisser Jérémie mourir de faim, mais Ébed - Mélek, un membre du personnel de la cour (le texte précise 
qu'il est Nubien), va prévenir le roi qui l'autorise à faire sortir Jérémie de la citerne et à le garder prisonnier 
dans la cour de garde. Mais l'armée égyptienne rebrousse chemin, et les Babyloniens font une brèche 
dans la muraille de Jérusalem, le roi Sédécias et sa cour s'enfuient, mais sont rattrapés et déportés à 
Babylone avec l'élite du peuple. Nabuchodonosor donne l'ordre de bien traiter Jérémie, qui reste à 
Jérusalem.  

Ce qui est clair dans ce texte, c'est qu'il n'est pas de tout repos d'être prophète du SEIGNEUR, 
surtout lorsqu'on a des mauvaises nouvelles à annoncer, à demander un changement radical de 
comportement, et qu'on n'est pas écouté ! Sédécias écoute Jérémie, mais ne suit pas les conseils que 
Dieu lui donne par son intermédiaire. Je ne peux m'empêcher de penser aux scientifiques du GIEC 
(Groupe d’expert Intergouvernemental sur l’Évolution du Climat) qui annoncent une catastrophe et dont 
nos gouvernements et nous ne suivons pas les conseils !   

Gabriel Wild 

 
POUR TOUS LES MALTRAITES 

Seigneur, nous te prions pour tous les persécutés, pour tous les maltraités 
Pour ceux qui vivent dans la terreur, craignant d’être arrêtés, 

pour ceux qui sont déjà enfermés dans une cellule et qui, dans l’angoisse, redoutent le pire . 
Seigneur, protège, délivre et guéris ! 

Seigneur, nous te prions pour tous ceux qu’on torture moralement ou physiquement 

Pour ceux qu’on fait souffrir, que ce soit par les menaces ou le chantage,  

par perversité ou par cruauté. 

Fais-leur sentir la douceur de ta présence ! 

Seigneur, protège, délivre et guéris ! 

Seigneur, nous te prions pour les chefs responsables qui ordonnent ces tortures 

ou qui les laissent faire par calcul ou par lâcheté, 

pour ceux qui ferment les yeux. 

Fais-leur sentir, à tous, la brûlure de ton amour ! 

Seigneur, protège, délivre et guéris ! 

ACAT (Action des Chrétiens pour l’Abolition de la Torture) 
Proposé par Michèle V 
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Journée de rentrée diocésaine du MCR 

(Mouvement Chrétien des Retraités) - Le 10 octobre 2023 à Benoîte-Vaux 
 

En ce début de journée ensoleillée, Simone, responsable diocésaine, nous accueille 
dans la gaieté à Benoîte-Vaux, et invite chacune des 21 personnes du groupe à se 
présenter brièvement. Il est bon de se revoir, particulièrement pour les personnes qui 
ont pu vivre le 60ème anniversaire du MCR à Lourdes en juin. Puis c’est le temps de 
prière, avec le chant : « Tournés vers l’avenir », et la lecture de l’évangile de St Luc 
(10, 38-42), texte bien connu présentant les deux sœurs Marthe et Marie, l’une faisant 
le service à table, l’autre assise aux pieds de Jésus. Chacun d’entre nous choisit une 

phrase à partager, ce qui donne une méditation riche. Ensuite, le Père Valentin, Aumônier diocésain, nous 
présente la Campagne d’Année qui sera notre guide dans les mois qui viennent : « Osons l’avenir dans 
un monde incertain ». Le livret comprend 3 parties : Avenir, Osons, Monde incertain. 

- Avenir : Comment le définir ? C’est la partie la plus sensible de l’instant présent. 

C’est comme un destin, mot qui est proche de la destinée, du sort dont on n’est pas acteur. On subit la 
fortune de l’instant. Nous sommes appelés à accéder à la dignité des enfants de Dieu par la grâce et 
l’amour de Dieu.  

- Osons : Injonction à l’appel de notre dignité. Appel à un acte de volonté, un engagement de notre part. 
Invitation à la conversion. Se mettre en route. L’espérance est opposée au désespoir. 

- Un monde incertain : Les vents contraires ne peuvent pas nous priver de l’espérance. Même avec le 
grand âge, il nous faut oser, la vie est devant nous encore ! Le Père Valentin poursuit en développant des 
pistes de réflexion pour chaque chapitre : 

1- Osons réveiller l’aurore, avec le bon grain et l’ivraie de nos vies ; ne pas s’endormir ! 

2- Aimons notre avenir et notre vie, malgré les agitations, les soucis, les problèmes, « Dieu comble son 
bien-aimé quand il dort », nous dit le psaume 126.  

3- Osons l’évangile, boussole pour notre avenir, sol fécond pour l’espérance, La Foi chrétienne va germer, 
mais il faut un temps de croissance. Dieu va nous faire des surprises ! 

- Comment vivre notre Foi dans notre société fragmentée, multi religieuse et multi culturelle ? Au MCR 
nous sommes appelés, chacune, chacun, à être apôtre aujourd’hui. Il nous faut aider à la créativité, 
favoriser les relations, être bâtisseurs d’avenir.  Dialoguer, servir, s’ouvrir sur le monde. Réalisons des 
petites choses autour de nous ! Au moment du repas, c’est la Fête du 60e anniversaire du MCR ! Une jolie 
table est préparée. Nous avons le plaisir de déguster un succulent repas, terminé par le partage d’un 
magnifique gâteau d’anniversaire illuminé par des bougies, et même une fontaine lumineuse ! L’après-
midi est consacrée aux consignes pratiques, puis nous visionnons une partie du film sur Sainte Bernadette, 
ramené de Lourdes. Le Père Valentin termine cette journée très riche par un temps de prières, en nous 
demandant d’être apôtre aujourd’hui. Le MCR invite toute personne intéressée à rejoindre le groupe qui 
se réunit chaque premier lundi du mois à la salle du Moulin à Vaucouleurs. Venez, vous serez les 
bienvenus ! 

Michèle G 
 

Humour - La bêtise du racisme et des guerres. 
 

 

Proposé par Jean-Claude P 

http://www.google.fr/imgres?imgurl=http://arras.catholique.fr/cache/fichs_declinaison/105774_2.jpg&imgrefurl=http://arras.catholique.fr/page-21084.html&h=571&w=569&sz=57&tbnid=6czI3-sAydUCxM:&tbnh=90&tbnw=90&prev=/search%3Fq%3Dlogo%2Bmcr%26tbm%3Disch%26tbo%3Du&zoom=1&q=logo+mcr&usg=__0kD7dYc0-QMaGyHhdgjNJSTe5mQ=&docid=51uoA2e3_ffUGM&hl=fr&sa=X&ei=s4BgUJ7dBYKq0QWIvYC4DQ&sqi=2&ved=0CCgQ9QEwAg&dur=1177
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Saint Hubert 

Samedi 4 novembre 2023, à partir de 10h 30, les paroissiens, les 
chasseurs et leurs chiens de chasse sont invités pour fêter Saint Hubert, 
patron des chasseurs, à l’église de Chassey-Beaupré. 

Peu à peu celle-ci se pare de couleurs vives orange et noir, des jeunes 
des moins jeunes se glissent le long des bancs chapeaux à la main. Les 
habitués et la chorale s’installent en avant avec notre chef de chœur et 
Fernand au synthé.  

 Les cinq sonneurs de trompes de chasse parés de leur tenue de 
vènerie prennent place devant le chœur de l’église et sonnent « Le point du 
jour » les murs résonnent, chacun retient sa respiration, une envolée de sons 
parcourt l’édifice.  

La célébration officiée par l’abbé Gautier, accompagné de l’abbé Guilhem, diacre à Créteil revêt déjà 
une atmosphère bien spéciale.  

A l’offertoire les cinq sonneurs enchantent nos oreilles en interprétant « Le clocher de Dampierre » 
Chacun écoute avec délice, le temps passe trop vite le son est déjà parti.  

S’enchaine « La Saint Hubert » qui nous conduit vers la sortie de la messe, pour la bénédiction des 
chiens de chasse, l’église vibre, les vitraux tremblent, et nous nous avons « la chaire de poule » tellement 
c’est beau ! Même Saint Nabor cligne de l’œil ! 

Sortie bien pluvieuse et venteuse. Avec ou sans parapluie, tous se retrouvent devant le parvis de 
l’église. L’abbé Gautier bravant le sale temps bénit chaque chien, et 
nos sonneurs entonnent « Les Honneurs » pour ces braves bêtes, 
qui ont été bénites deux fois, puisque tout ce qui tombe du ciel… est 
bénit ! Nous garderons tous un heureux souvenir de cette fête de 
Saint Hubert saint patron des chasseurs. 

A la fin de la messe l’abbé Gautier avait terminé son homélie : 

 « Ainsi chasseurs, soyez, à l’image de votre Saint Patron, de 
bons chasseurs et n’oubliez pas que ce que vers quoi est invité tout 
homme c’est Dieu lui-même. Soyez de bons chasseurs mais ne 
chassez pas Dieu de vos vies ! » 

Le miracle de Saint Hubert 

Au Moyen-Age, lors d’une chasse menée un Vendredi Saint, Hubert, un jeune aristocrate, 
poursuit un cerf sans parvenir à l’attraper. Au moment où l’animal se retourne, épuisé, le chasseur 
constate avec stupéfaction que les bois de l’animal sont ornés d’une croix. A cet instant, une voix 
s’élève et déclare au chasseur : « Chasser un jour pareil ? Pourquoi ne vas -tu pas prier ? ». 

Dès lors, Hubert se convertit au christianisme et choisit de consacrer sa vie à Dieu. Il devient 
saint patron des chasseurs. Il est également invoqué contre la rage.  

Proposé par Marie-Claude  

 

La rentrée des catés à Vaucouleurs  

 

Samedi 23 septembre a eu lieu la rentrée du catéchisme pour les enfants et adolescents de la 
paroisse Ste Jeanne d’Arc. Cette année l’Abbé Gautier prépare Anaïs, Celia, Gabrielle, Louise et Tessa 
à la profession de foi, et Lucie et Lorraine à la confirmation. Laurence conduit Alice, Olivia et Heather sur 
le chemin de la première communion. Et nous sommes heureux d’accueillir Céleste, Jehanne et Leeya 
pour leur faire découvrir la parole de Dieu. 

Aller au catéchisme, c’est faire vivre la flamme reçue le jour de notre baptême, c’est découvrir tout 
l’amour que Dieu nous porte, c’est aller à la rencontre de Jésus, prier pour tous ceux que l’on aime.  C’est 
être acteur de notre foi. 

Merci à vous parents qui permettez à votre enfant de connaître la richesse de la tradition chrétienne.  
 

Annick et Agnès 
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 Laudate Deum », un patchwork de conviction, de foi et d’alarme 

 
L’exhortation apostolique « Laudate Deum » (« Louez Dieu »), publiée le 4 octobre, appelle de 

nouveau, huit ans après « Laudato Si’ » et de façon plus pressante, à une conversion individuelle, et 
surtout collective, des cultures et des mentalités. 

 
Le Pape François vient de publier Laudate Deum, exhortation apostolique sur la crise 

climatique. [Le seuil des +1,5°C de température moyenne du globe, par rapport à la moyenne 
observée sur la période préindustrielle 1850-1900, sera franchi en 2023.] Alors qu’il ne devait pas 
être atteint du tout, selon les plus doux espoirs des promoteurs de l’accord de Paris. Certes, il faudra 
attendre la tendance sur une ou deux décennies, mais qui croit encore à un retournement possible ?  

 
Pour le Pape François, en tout cas, il n’y aura pas de retournement sans conversion, tant 

au niveau personnel qu’au niveau des consciences collectives. Dix ans après  Laudato si’, le Pape 
François s’en explique avec conviction, quitte à choquer. 

 
Avouons-le, ce n’est pas agréable d’être bousculé. Certains pourront dire que le Pape nous 

maltraite, ou qu’il exagère. À ces critiques, il répond en laissant paraître sa conviction la plus 
fondamentale, celle de la grandeur de l’homme et de la Terre aux yeux de Dieu. Celle aussi de leur 
incroyable fragilité, balayant ainsi les prétentions de toute puissance véhiculée par l’idéologie de 
ceux qui règnent sur l’économie ou la technologie. 

 
Notons enfin que le texte de Laudate Deum, plus court et plus politique que Laudato si’, est 

enchâssé dans des références bibliques, car ce message découle de l’Évangile. Cela n’en fait pas 
un livre de prière, mais assurément un livre à lire. L’humanité a des ressources. Elles sont spirituelles. 
Utilisées à bon escient, elles sont notre raison la plus imprenable d’espérer.  

 
 

Journal La Croix – Proposé par Véronique P 

 

 

 
 

Fête de Saint Florentin à Bonnet le 29/10/23 
 
 

 

  Ce dimanche 29 octobre, nous fêtons Saint Florentin, patron de Bonnet et aussi de notre paroisse. 
Au début de la messe, les enfants du caté apposent leurs dessins sur la grille du chœur, et nous lisent un 
petit mot. Nous les retrouvons, présentant la Lumière, pour la lecture de l’Évangile, entourant l'autel au 
Notre Père, et animant une comptine à la fin de la cérémonie. A la question des pharisiens : « Maître, dans 
la loi, quel est le grand commandement ? » Jésus répond : « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton 
cœur... Voilà le grand, le premier commandement. Et le second lui est semblable : Tu aimeras ton prochain 
comme toi-même. De ces deux commandements dépend toute la loi... » (Matthieu 22, 34-40) 
 
 « Cette réponse de Jésus est le résumé de la Bible, le résumé de la Parole de Dieu, demandons 
l'Esprit d'amour mutuel dans notre communauté » nous dit l'abbé Alphonse Togbevi dans son homélie. 
 
 

 Qui dit fête, dit rencontre, partage, joie collective et... verre de l’amitié, bien sûr. Verre offert par la 
municipalité de Bonnet, que nous remercions de laisser gracieusement une salle pour notre repas partagé, 
dans l'Esprit d'amour mutuel. L'abbé Gautier est venu nous rejoindre, puis vers la fin, c'est au tour de 
l'abbé Franklin. L'abbé Valentin ne pouvant venir, nous fait part de son entière communion avec nous. 
 
Venez, n'attendez pas, Il a préparé ce repas. Il vient apaiser chaque soif. Osez, venez déposer vos nuits, vos croix, 
vos cœurs, vos choix, voyez, Il nous donne la joie. 
 

Jean-Claude 
 

  

https://www.la-croix.com/Religion/Actualite/Encyclique-Laudato-si
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Mes premiers pas dans mes nouvelles paroisses 

Saint Florentin et Sainte Jeanne d’Arc 

 

Il y a bientôt six semaines que, venant de la paroisse saint Bernard de la Vallée de l’Othain (pays 
de Spincourt), j’ai posé mes bagages au 4 rue PETRY à Vaucouleurs.  

Le dimanche 24 septembre, lors de la célébration dominicale j’ai reçu de notre père évêque Mgr 
Jean-Paul GUSCHING la charge curiale pour être le pasteur de Sainte Jeanne d’Arc et de Saint Florentin 
mes nouvelles paroisses situées au Sud du département de la Meuse.  

Ayant changé de paroisse, il me revient de me réadapter à de nouvelles communautés, des 
habitudes différentes – et réciproquement. Mon arrivée s’est faite dans de très bonnes conditions.  J’ai été 
très bien accueilli par tous et je vous remercie pour votre accueil chaleureux et pour l'attention que vous 
me portez.   

Pour avoir un aperçu des deux paroisses, mes premiers pas m’amènent à la rencontre des 
paroissiennes et paroissiens lors des célébrations qui nous rassemblent, les fêtes des villages où des 
municipalités offrent un verre de l’amitié. Ma participation au verre de l’amitié me permet de faire des 
rencontres au-delà de ceux et celles qui viennent à la messe. C’est aussi pour moi l’occasion de faire 
connaissance, de saluer et d’échanger avec les Maires et les conseillers présents.  

J’ai tout à découvrir et c’est très enrichissant.  Je découvre la vie des deux paroisses à travers les 
personnes que je rencontre. La réunion avec les diverses équipes des paroisses entre autres : les Equipes 
d’Animation Pastorale (EAP), l’équipe des funérailles, l’équipe de l’Echo des deux Vallées, la visite aux 
enfants du caté avec leurs catéchistes, l’équipe liturgique, l’équipe de préparation du baptême des enfants, 
le groupe biblique… Il y a encore de nombreuses équipes que je dois rencontrer ainsi que de nombreuses 
communes.  Pour le faire j’ai besoin de temps …… 

Pour le moment, je veux regarder, je veux découvrir pour m’inscrire dans ce qu’il se fait. C’est très 
important et je me donne du temps pour cela afin que les choses évoluent tranquillement. Je pense que 
nous allons vivre de bons moments avec le Temps de l’Avent qui nous conduira à Noël. 

 Une paroisse est un corps où tous les membres sont essentiels. Qu’on soit baptisé ou non, nous 
sommes invités à goûter à la joie de la solidarité et de la fraternité dans le Christ qui nous dévoile le cœur 
du Père. De même que par le mystère de l’incarnation Dieu se fait notre prochain en devenant homme, il 
nous faut aussi en Jésus Christ nous faire le prochain de nos frères et sœurs afin qu’ils découvrent en 
nous le visage du messie sauveur.  

Ensemble, soyons des artisans de paix et le monde découvrira Dieu en nous. 

Alphonse TOGBEVI, Curé 

 

Couronnes de l’Avent 
 

Connaissez-vous l’origine et le sens des « Couronnes de l’Avent » ? 
 

La tradition de la couronne de l’Avent est née en Allemagne vers 1840. 
On la doit à un pasteur. A l’origine, il s’agissait d’une roue de charrette en bois 
sur laquelle on fixait autant de bougies qu’il y avait de jours dans le temps de 
l’Avent, celles des 4 Dimanches étant distinctes par leur couleur et leur taille.  

 
 

Plus tard apparut la couronne de branches de sapin ou de paille, que l’on 
décorait avec des fruits séchés, des pommes de pin, du houx ou du gui et que 
l’on suspendait à l’aide de rubans ou que l’on posait sur la table familiale. 

 
 

La couronne telle que nous la connaissons aujourd’hui est apparue vers 1930. Il ne reste que les 4 
bougies, une pour chaque Dimanche de l’Avent. Allumées l’une après l’autre, elles annoncent la grande 
lumière de la venue du Fils de Dieu sur terre. Elles évoquent 4 étapes de l’histoire du salut avant Jésus : 
la première évoque l’histoire d’Adam, la seconde celle des patriarches et des rois, la troisième celle des 
prophètes et la quatrième celle de Jean-Baptiste. 

 

D’après « mon p’tit dico de Noël, éd. du Signe » - Proposé par Véronique P 
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RÉPÉTITION DE CHANTS 

 

A Gondrecourt - Salle Fatima 

Samedi 25 Novembre à 14 h 00   

 

 

 

A Vaucouleurs – Salle paroissiale 

Samedi 02 Décembre 2023 à 14 h 00 

 
       

Ensemble, lire « La Bible »   
A Vaucouleurs – Au Moulin 

Groupe biblique œcuménique 

Les 11 Premiers chapitres de la Genèse  

Samedi 02 Décembre à 16 h, salle 

Paroissiale 
 

 

 

  Groupe biblique  

« Les 11 Premiers chapitres de la Genèse » 

Lundi 11 Décembre 2023 à 14 h,  

petite salle du Moulin  

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
ACTES PAROISSIAUX – Octobre - Novembre 2023 
   

Sont devenus enfants de Dieu par le Baptême 

 
Ugny le 18 Novembre Rose PRETAGUT  
   
 

Sont retournés à la maison du Père  

 

Goussaincourt  le 28 Octobre  Jacqueline LELIEVRE – Née LÉPINE – 76 ans  

Bonnet le 30 Octobre Ludovic CHARLIER – 53 ans  

Gérauvilliers le 03 Novembre François ROLLAND – 84 ans  

Chassey le 04 Novembre Andrée MAIRE – Née SALMON – 92 ans 

Demange le 04 Novembre Marguerite DELABY – Née HOUSSIN – 96 ans 

Rigny-la-Salle le 12 Novembre Marie-Gabrielle BERTIN – Née STREF – 91 ans 

Luméville le 19 Novembre Edith CORNOT - Née ROZE – 79 ans 

 

Accueil et Secrétariat chaque mardi de 9 à 11 h et de 14 à 16 h - jeudi de 9 à 10 et de 14 à 16 h – Permanence le 
samedi de 8h30 à 10h - Salle ND Fatima –2, bis place de l’Église-Gondrecourt 55130  03 29 89 64 91. 
paroisse.stflorentin@catholique55.fr 

Accueil et Secrétariat le mercredi et vendredi de 9 h à 11 h et de 14 à 16 h – Permanence le samedi de 9h30 à 
11h30 - Paroisse Ste Jeanne d’Arc - 4 Rue Pétry - Vaucouleurs 55140 03 29 89 43 66. 

paroisse.stejeanne@catholique55.fr 

Formation « Chemin de Bible » vous propose une initiation à 
une lecture méthodique des Ecritures  

« La Famille en question », à la Maison Diocésaine, à Verdun 
le vendredi 08 décembre de 9 h 30 à 17 h 00 

L’EAP de nos deux paroisses, a décidé qu’un verre de l’amitié serait 

proposé le premier dimanche de chaque mois à l’issue de la messe.  

RDV le 07 Janvier 2024, après la messe à Neuville, pour la paroisse 

Ste Jeanne d’Arc, et à Rosières, même date pour la paroisse  

St Florentin. Appel aux personnes généreuses (boissons et gâteaux)  

  

Rencontre témoignage des jeunes pèlerins 

des JMJ 2023, maison St Paul  

(14 bis rue Victor Schleiter), à Verdun,  

le mardi 19 Décembre de 18 h 30 à 20 h 00 

Petit rappel : les intentions de 

messe doivent être demandées avant 

le 15 de chaque mois, pour la bonne 

organisation de ceux qui élaborent et 

impriment le journal paroissial ainsi 

que le calendrier des messes.  

Merci de votre compréhension.  

Tarif d’une intention : 18 euros 

(depuis 2020) 

Concert  

« Le Chœur des Hommes »,  

à L’église de Vaudeville,  

le dimanche 03 Décembre 2023, 

à 15 h 00 


